

Bilan des activités pédagogiques du RPI depuis mars

<u>Reyssouze</u>

Participation à une étude en neurosciences

Les élèves de grande section participent à un programme de recherche en neurosciences dans le cadre de la formation des enseignants. Le programme s'est déroulé sur trois semaines au mois de mars. Les élèves ont tout d'abord rencontré les chercheurs à l'école fin février pour une première évaluation.

En mars, ils ont pratiqué tous les jours des activités ciblées pendant 15 à 45 min : jeux de doigts, comptines, motricité.

Deux autres évaluations ont été faites pendant et en fin d'expérimentation.

Les parents ont été informés et sollicités régulièrement. Un livret d'activités a été remis à chaque élève afin de garder une trace de ce travail et proposer aux parents des activités à faire à la maison.

Intervention par des étudiants en santé.

Les deux classes de maternelle ont bénéficié d'une intervention sur le thème « **Sommeil et écrans** ».

Spectacle Planète Mômes

Dans le cadre de nos activités sur les plantations, le jardinage et la découverte des animaux Planète mômes nous a présenté un spectacle intitulé « le secret du jardin de Clément »

Jardinage

Les élèves s'occupent assidument de leur jardin. Ils plantent, sèment, arrosent, binent, désherbent radis, courgettes, potiron, maïs, fleurs, tomate, haricots, salades...

En classe nous étudions parallèlement la germination, l'observation, le vocabulaire.

Sortie scolaire de fin d'année

Tous les élèves se sont rendus à la ferme « Les animaux des petits bois » à Sagy pour en savoir plus sur les animaux de la ferme et d'ailleurs.

Au programme : visite et découverte des animaux le matin (régime alimentaire, mode de reproduction, description, origine, utilité) et activités l'après-midi (jeux d'extérieur, biberonnage, balade en calèche et tour du parc en tracteur).

Intervenant en musique

Dès le mois d'avril et pour 10 séances nous accueillons Mathilde Renaud le lundi pour des séances d'éveil musical, chants, percussions, danses, rythmes, ...

Les élèves présenteront un aperçu de leur travail couplé avec celui de l'école de Boz, lors de la fête du sou des écoles fin juin.

Learn Aventure

Nous terminerons l'année par une nouvelle activité pour « apprendre en mouvement ». Le mardi 2 juillet les élèves participeront à des ateliers-jeux en plein air où ils devront faire preuve de réflexion, mémorisation, coopération.

Nous remercions le sou pour le financement d'une bonne partie de ces activités ainsi que les parents qui se portent volontaires pour encadrer les ateliers.

Ozan

L'équipe enseignante remercie le Sou des écoles et souligne le dynamisme des membres bénévoles de celui-ci. Sans eux, des projets pédagogiques aussi riches ne pourraient voir le jour. L'équipe d'OZAN remercie également toutes les familles qui se sont portées volontaires pour accompagner et qui ont pu se libérer à ces occasions.

-projet pédagogique poterie fin mars :

L'équipe enseignante a décidé de faire découvrir une activité et un métier artisanal aux différents savoirs-faire : la poterie. Mathieu GONNET, notre intervenant, a fait travailler les élèves par petits groupes et ce, sur une durée de 3 jours. Les élèves sont d'abord passés par une phase de découverte pendant laquelle ils ont manipulé l'argile. Après cette phase d'exploration, ils ont testé différentes techniques. Enfin, tous les élèves ont pu fabriquer leur propre poterie (tasses, mugs) et la rapporter à la maison pour la fête des mères. Ce projet pédagogique a permis aux élèves de développer leurs sens, leur motricité fine mais aussi leur créativité.

-Le Cin'école de Pont-de-Vaux début avril et début mai :

Notre objectif est de développer la culture cinématographique chez les élèves. Nous avons pu visionné cette fois, deux films d'animation sélectionnés par la ligue de l'enseignement pour les cycles 1 et 2 : « Nina et le secret du hérisson » et « Mon voisin Totoro ». Concernant le premier, il s'agit d'un film récent, sorti en 2023. Il a été réalisé par Alain Gagnol et Jean-Loup Felicioli. Nous y avons notamment retrouvé les voix d'Audrey TAUTOU et de Guillaume CANET. Concernant le deuxième, il s'agit d'un film d'animation japonais de 1988 réalisé par Hayao Miyazaki. Ce film a offert aux enfants un instantané des souvenirs d'enfance et de ses sensations. Il est aussi pensé comme un hommage au Japon d'antan, à ses campagnes et à ses agriculteurs.

-voyage scolaire fin mai :

L'équipe enseignante a décidé cette année de faire découvrir la ferme de la FORET à COURTES à l'ensemble des 3 classes. Ainsi, nous avons pu développer la culture historique et patrimoniale des élèves à travers l'étude de la Vie d'Autrefois. Différents ateliers ont été menés : visite de la ferme traditionnelle bressane, la fabrication de faisselles en poterie (les élèves ont ainsi pu réinvestir leurs connaissances et compétences développées avec Mathieu GONNET) et la visite du jardin botanique.

-photographies de classe au mois de mai :

Nous avons décidé de proposer aux familles et à leurs enfants des photographies de classes traditionnelles mais aussi des portraits, des magnets et des porte-clés. Ainsi, les élèves gardent un souvenir de leur année scolaire.

CONCERNANT LE BILAN DES ACTIVITES DE CETTE ANNEE,

l'équipe enseignante souhaite remercier Madame PESENTI ainsi que l'ensemble des membres du SIVOS pour le financement des deux vidéoprojecteurs qui ont été installés le 29 mai à l'école dans les classes d'Alexandra GROSSIORD et de Karine LUSSIAUD.

Ces deux vidéoprojecteurs nous permettront d'enrichir nos pratiques pédagogiques de manière certaine et de nous adapter encore mieux aux besoins d'apprentissage de tous les élèves de l'école d'OZAN.

Ainsi, le SIVOS participe activement à la réussite scolaire de tous nos élèves, l'imprimante couleurs nous permettant elle aussi d'adapter à moindres frais, les supports essentiels aux élèves en situation de handicap nombreux sur notre site mais aussi, indispensable à la pratique pédagogique pour les élèves de GS.

Nous remercions également le SIVOS qui a programmé à la demande d'Alexandra GROSSIORD, directrice, une réunion du conseil syndical le lundi 10 juin pour aborder la question du renouvellement ou non du contrat d'Anne FOSSARD, ATSEM à OZAN, le matin, en classe de GS-CP.

Enfin, nous souhaitons remercier Madame Le Maire d'OZAN qui a été à l'écoute de l'équipe enseignante du RPI BOR. En effet, un exercice d'évacuation incendie a été programmé le vendredi 7 juin 2024 à la cantine.

Boz

En conformité avec les programmes scolaires de cycle 3, les apprentissages fondamentaux sont enrichis par différents projets, activités et sorties pédagogiques.

Nous remercions vivement le Sou et le SIVOS pour leur soutien financier ainsi que les parents qui nous accompagnent.

Voici la liste de ce qui a été proposé depuis le dernier conseil d'école :

- Les deux classes ont continué leurs visites régulières à la **bibliothèque de Boz** avec lecture d'histoires par Marie-Claire et Sandrine et emprunts de livres. Merci à elles.

- **Journée au musée Chintreuil le 11 mars**. Les deux classes mélangées ont vécu différents ateliers : visite enquête du musée, atelier arts plastiques avec Rachel Duby, à la découverte du patrimoine culturel local...

- **Rencontre sportive CM2, le 2 avril** au complexe sportif de St Bénigne avec les écoles du secteur, organisée par les sections football et rugby du collège de Pont-de-Vaux. Objectifs : - véhiculer les valeurs de l'Olympisme : EXCELLENCE – AMITIE – RESPECT
- permettre aux élèves de CM2 de se connaître (21 équipes toutes écoles mélangées).

- Les deux classes ont continué de travailler au sujet de leur **ATE (Aire Terrestre éducative)** : projet visant à sensibiliser les élèves sur l'importance de la biodiversité) :

Le 12 mars : avec Marc Borrel (association Cardamine) et Séverine Willay (CEN).

Les élèves ont participé à plusieurs ateliers : **observation du site, construction** d'une cabane pour pouvoir observer l'ATE sans être vu, mise en place d'une haie d'affût devant la mare, **semis** de graines (agrostis des chiens, molinie bleue, houlque laineuse) et **dégustation** de sève de bouleau.

Le 14 mai : Sortie nature à **l'Etang Fouget** afin de constater les différences et similitudes avec le site de notre ATE. Les élèves ont fait des ateliers nature avec Séverine Willay (CEN) et Marc Borrel (association Cardamine) ainsi qu'un atelier photos avec Bérangère Mugliari, photographe professionnelle.

- **Lecture d'élèves** volontaires à la cérémonie du 8 mai.

- **Projet goût au débat** : sur les thèmes de l'agriculture durable et de l'alimentation responsable. Les élèves ont participé à des débats sur le thème de l'agriculture et de l'alimentation. Ils sont allés rencontrer deux agriculteurs de Manziat : M. Janaudy et M. Renoud Grappin le 7 mai. Le projet a été clôturé par une rencontre à l'école de Manziat avec deux autres classes le 21 mai. Cette journée aurait dû se dérouler à la ferme de la Peyrouze mais le temps incertain ne l'a pas permis. Les enfants ont présenté une restitution de leur travail aux autres élèves. Ils ont bénéficié d'un atelier sur le beurre ainsi qu'un atelier sur les tisanes. Un pique-nique local était organisé pour le midi.

Afin de préparer les sorties en vélo pour le projet Goût au débat, un cycle « **savoir rouler à vélo** » a été organisé. Les élèves se sont tout d'abord entraînés sur le terrain municipal du village. Ils ont ensuite fait une promenade à vélo aux alentours de Boz ainsi qu'un circuit jusqu'à Manziat à la rencontre de deux agriculteurs le 7 mai.

- **Séances musique avec Mathilde Dubois** : 10 séances de 45 min par classe, avec chants, percussions, rythmes, écoutes, les lundis sur le thème de la tolérance, des émotions et du vivre ensemble. Les classes de Boz et de Reyssouze s'associeront pour présenter le spectacle de la fête du RPI le 28 juin. Une répétition est prévue le matin même à Reyssouze (déplacement en vélo).

- Les CM2 sont allés visiter le **collège de Pont de Vaux le 14 juin** en vélo. Ils ont pu avoir des explications sur la demi-pension, le carnet de correspondance, l'organisation pédagogique en classe de 6ème (le cartable, les devoirs, les fournitures scolaires...). Ils ont visité le CDI (découverte de son fonctionnement, des ouvrages, de son rôle...).

Début juillet quelques anciens CM2 de Boz viendront partager leur expérience d'élève de sixième.

- **Permis Internet pour les CM2** : en partenariat avec le SIEA pour aller sur Internet en toute sécurité.

- Le vendredi 31 mai, les CM2 ont participé à la **Journée de l'Environnement** organisée par la Communauté de Communes avec au programme : visite de **CROCU** (centre d'enfouissement des déchets des communes du Nord (ex-Communauté de communes de Pont-de-Vaux), découverte de l'exposition interactive de la **maison de l'eau et de la nature de Pont-de-Vaux**, compostage des déchets verts, cycle domestique de l'eau, tri des déchets, cycle naturel de l'eau, greffe de fruits, protection contre la pollution de la nature, reconnaissance d'arbres, enfouissement des déchets, prairie inondable, sites protégés... les CM2 sont au point pour être de bons éco-citoyens !

- **Porte-ouverte à l'école de Boz** pour accueillir les nouveaux CE2/CM1 et leurs familles, le mardi 18 juin avec quelques surprises des CE2/CM1/CM2 actuels et collation à prix libre du sou des Ecoles.

- **Fête du RPI le vendredi 28 juin** à partir de 19h30.

De nouvelles aventures et expériences pour grandir sont d'ores et déjà prévues pour la rentrée prochaine avec une semaine à Montrevel pour des séances de **canoé** et **orientation**.

Toutes nos aventures peuvent être suivies sur le blog du RPI.

<https://rpibor.marelle.org/>